
РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА ПАРТИИ -  ВЫПОЛНИМ!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ П РО Ф С О Ю ЗА , КОМИТЕТА ВЛКСМ  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛО ВСКО ГО  

ГОСУД АРСТВЕН НО ГО  М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ЧТОБ ОТСТАЮЩИХ СТАЛО МЕНЬШЕ
Много задач и про

блем стоит перед УВК. 
Особенно сложно рабо
тать учебно-воспита
тельной комиссии са
мого большого ф акуль
тета — лечебно-профи
лактического, возглав
ляет которую М. М ар
тынова; студентка 5 
курса.

F B прош лом -сем естре 
' раз за с е д а л а 'У В К  с 
симой разной п овест

кой — итоги весенней 
сессии, текущ ая успе
ваемость и посещ ае
мость, заслуш ивались 
председатели курсовых 
У В К  о подготовке к 
зимней сессии. Члены 
учебно - воспитатель
ной комиссии перед 
сессией участвовали а  
методическом совещ а
нии деканата и ответ
ственных за  учебную 
работу на кафедрах. 
Вскоре .после этого у 
членов У ВК  ф акульте

та возникла мысль о 
создании комиссии эк
заменационного конт
роля (К Э К ) для орга
низации взаимопомо
щи в группе, ведь от 
того, какая будет со з
дана атм осф ера в груп
пе, коллективе, как к 
неуспевающим будут 
относиться их товари-

му одногруппнику в 
подготовке к экзам е
ну. О р езультатах  р а
боты этой комиссии су
дить ещ е .рано.

Учение — нелегкий 
труд. Хорош о учиться, 
значит учиться твор
чески, увлеченно, не 
бояться трудных з а 
дач, дум ать, спорить.

® ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ УЗК

щи, во многом зависит 
интерес коллектива к 
учебе. Там , где царит 
требователь н о с т ь, 
меньше будет пропус
ков и задолженностей. 
У ВК  ф акультета п оста
вила задачу — повы
сить роль первичной 
комсомольской орга
низации в учебе сту
дентов. Отличнику да
ется разовое комсо
мольское поручение — 
помочь неуспевающе-

Поэтому студентам 
нужна особая научная 
организация своего 
труда. У ВК  ф акульте
та совместно с теоре
тической секцией СНО 
разработали цикл лек
ций под общим н азва
нием: «Н аучная орга
низация труда студен
та - .медика».

Больш ое внимание 
У В К  ф акультета уде
лила первому курсу. 
Н есколько раз прово

дила учебу У В К  I кур
са, и результат за м е 
тен. Нынешний первый 
курс сдал сессию, по 
сравнению со своим 
предшественником, бо
лее успешно. Лучшие 
группы на курсе — 
135 (староста А. Мо
гильная, комсорг С. Си
монов), в группе 4 че
ловека сдали экзам е
ны на «отлично», и 
131-я группа (Т. Ш усь, 
О. Гребенникова).

Хорош о сдали сес
сию 222  г.р. (Е . Конь
кова, О. Ф едосеева), 
2 2 6  {Е . Веселова,
Е. Солнцева), 313  
(Е . Б уры лова, В. Ка- 
зайкин), 3 1 4  (В. Вай 
сертрейгер, А. К ар
пов). 501 (Н. Ренева, 
Т. Н асибова).

Г. С Е Р Е Б Р Я К О В А , 
зам . секретаря 

комитета ВЛ К СМ  
по учебно-научной 

работе.

ЗАНИМАЮТСЯ ДОПРИЗЫВНИКИ
Одной из важных з а 

дач укрепления оборон
ной мощи нашей страны 
является подготовка 
студентов - допризывни

к о в  к службе в Совет
ской Армии.

С этой целыо при 
военной кафедре инсти
тута создан и функцио

нирует кабинет допри
зывника. В плане его 
работы — беседы с до
призывниками по осно
вал! Советского военного 
законодательства, де
монстрации кинофиль
мов о Вооруженных Си
лах СССР и о службе в 
армии, встречи с вете
ранами Великой Отече

ственной войны, офи
церами и солдатами, 
служившими в ДРА и 
др.

Первые беседы, про
веденные подполковни
ком А. И. Савиным и 
майором Ю. В. Уваро
вым, показали, что сту
денты воспринимают их

с интересом и задают 
много вопросов. Надеем
ся, что работа кабинета 
допризывника позволит 
хорошо подготовить на
шу молодежь к службе 
в Советской Армии.

А. САВИН,
ст. преподаватель 

О В П .

Активность —на передний край
В знаменательные дни рабо

ты партийного форума, опреде
лившего основные направле
ния государственной вну
тренней и внешней политики, 
стратегические задачи ‘ комму
нистического строительства 
на 12-ю пятилетку, в институ
те прошла волна митингов.

26 февраля преподаватели и 
студенты педиатрического
факультета собрались, чтобы 
обсудить доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева и другие материа
лы первых двух дней съезда. 
С вступительным словом к 
присутствующим обратился 
секретарь партийного бюро 
педиатрического факультета 
проф. В. М. Одинак. На ми
тинге выступили также зав. 
кафедрой нормальной анато
мии проф. Ю. С. Чурилов, се
кретарь факультетского ком
сомольского бюро О. Новосе
лова, секретарь курсового бю
ро ВЛКСМ Е. Шилова, пяти
курсница Е. Чугаева. Все 
выступившие выразили горя
чее одобрение курсу, намечен
ному партией. Неоднократно 
прозвучала мысль о том, что 
в век научно - технической ре

волюции, электроники, космо
навтики современному спе
циалисту необходимы как 
прочные специальные знания, 
так и технические. Современ
ный прогресс, общество требу
ют от нас организованности, 
собранности, деловитости, пол
ноценной отдачи в труде. По
этому вопрос о воспитании та
ких качеств, как дисциплини
рованность, ответственность — 
по-прежнему один из важ 
нейших и актуальных.

— Среди нас не должно 
быть места, — отмечали вы
ступающие, —  фактам .недо
бросовестности. Общественная, 
политическая активность, при
мерная учеба каждого комсо
мольца, каждой студенческой 
группы — вот залог наших ус
пехов.

Не снижая темпа
25 ф евраля , в полдень X X V II 

съ езд  Ком м унистической пар
тии начал свою работу, в этот 
же день со сто ялся митинг на 
санитарно-гигиеническом  ф а 
культета , посвящ енный этом у 
зн ам енательном у событию . На 
нем прозвучало немало инте
ресны х вы ступлений, п р едло 
ж ений. Ком сом ольцы  п о дд ер 
жали инициативу о личной от
ветственности каж дого  за свою 
учебную  группу.

Страна вступила на рельсы  
ускоренно го  социально-эконо
мического  развития и для  то 
го, чтобы ш агать в ногу со 
врем енем , а не отставать, не
обходим о сам окритично взгля
нуть на себ я , оценить лич
ный вклад в утверж дении  но
вого. А потом у .каждый сту
дент, тем  более ком м унист, 
ком сом о лец , долж ен являть 
собой пример до б р о со ве
стного отнош ения к уче
бе, общ ественной и трудовой  
деятельн о сти . П олная отдача 
всех сил, стрем ление уж е в 
суденческие годы  приносить 
реальную  пользу о б щ еству—  
вот хр аж д ан ски е  и нравст

венные позиции советского  
студен та . Все эти мысли про
звучали в вы ступлениях авто
ра этих стро к, откры вш его 
митинг, а такж е  декана сани
тарно-гигиенического  ф акуль
тета л р о ф е ссо р а  В. Г. Кон
стантинова, ответственной за 
идеологическую  работу 2 
курса Ю . Рем езовой , секрета
ря бю ро ВЛ КСМ  2 курса 
П. Тарасова, секр етар я  ф а
культетско го  бю ро ВЛ КСМ  
С . Бахтурина.

Ком сом ольцы  санитарно-ги
гиенического ф акультета  при
няли резолю цию , в которой 
говорится:

«В дни работы  съезда мы 
о б язуем ся  показать пример 
дисциплинированности , вы со
кой со знательно сти , хорош ей 
уче6ы г общ ественной и тр у 
довой активности . О б ещ аем  
сохранить этот настрой , ак
тивный .ритм работы  и в даль
нейш ем , в течение всего пе
риода обучения в институте».

Н. СКОРОМ ЕЦ , 
секретарь партбюро 

санитарно- 
гигиенического факультета.

НАУКИ ЖИВОЙ РОДНИК

Идет операция на кафедре нервных болезней.

В ма.рте исполняется 
150 лет со дня .рождения 
А лексея Яковлевича Ко
жевникова — основопо
ложника отечественном 
неврологии. О рганизатор 
первой кафедры и отделе
ния нервных болезней 
при М осковском универ
ситете, неутомимый ис
следователь многих забо
леваний .мозга, автор п ер
вого в России учебника 
нервных и психических з а 
болеваний — вот далеко 
не полный перечень за 
слуг этого ученого. Буду
чи учеником знаменитых 
Ш арко и Дебуа-Реймона, 
А. Я. Кожевников создал 
московскую школу невро
патологов. Однако истоки 
и свердловской школы 
невропатологов и нейро
хирургов, создателем  ко
торой является заслуж ен
ный деятель науки про
фессор Д- Г. Ш ефер, бе
рут начало от А. Я . Ко
жевникова. Сам Д. Г. Ш е
фер был учеником одно
го из пионеров отечест
венной нейрохирургии 
профессора П. И. Эмдн- 
на, чей творческий та
лант в полной мере рас
крылся в клинике знам е
нитого профессора Л. Q. 
Д аркш евича. В свою оче
редь Л. О. Даркш евнч

был учеником А. Я. Ко
жевникова.

Мировую известность 
А. Я. Кожевникову при
несло описание одной из 
форм эпилепсии, которая 
получила -название «ко- 
ж евниковская». Ученый 
предполагал 'воспалитель
ную природу заболевания, 
однако пройдет ещ е мно
го лет, преж де чем станет 
ясно, что болезнь вы зы 
вается вирусом клещ ево
го энцефалита. Заслуга в 
этом  принадлежит и на
шей клинике. Допуская, 
что болезнь может быть 
вы звана вирусом, Д. Г. 
Ш ефер во время опера
ции изъял кусочек пора
женного мозга больного и 
отправил его на вирусо
логическое исследование 
академику М. П. Чумако
ву. Ответ был положи
тельный.

В нашей же клинике ас
систент Л. Н. Н естеров 
(ныне заведую щ ий ка
федрой Куйбышевского 
мединститута) впервые 
для снятия судорог у 
больных эпилепсией при
менил малотравматичный 
стереотаксическнй ме
тод воздействия на под
корковые узлы . Но
вый метод стал основой 
его докторской диссерта

ции и в настоящ ее время 
широко применяется в 
клиниках страны и за  ру
бежом. Успех в лечении 
клещ евого энцефалита — 
результат усилий многих 
ученых, в том числе и 
свердловчан. Их 'исследо
вания нашли отражение в 
сборнике «Нейроинфек- 
ции на У рале», в котором 
опубликованы работы 
фактически всех сотруд
ников кафедры и клини
ки.

Сегодня в клинике про
должают исследования не 
только «кож евниковской», 
но и других форм эпи
лепсии. Созданный на ее 
базе противоэпнлелтиче- 
ский центр уже оказал 
помощь тысячам больным 
свердловской и других 
областей. Научный поиск 
по проблеме эпилеп
сии отражен в 5 доктор
ских и 6 кандидатских 
диссертациях. У ральские 
невропалотоги и нейрохи
рурги не были пассивны
ми наследниками славы 
А. Я. Кожевникова, а 
сделали многое для р а з
вития его идей, что явля
ется лучшим свидетельст
вом памяти о великом 
ученом. В. СА К О ВИ Ч , 

доктор медицинских 
наук.

КТО ПОМОЖЕТ 
ДВОЕЧНИКАМ?

Есть в клятве Гиппо
крата слова об обязан
ности каждого постоян
но совершенствовать 
свои медицинские позна
ния и врачебное мастер
ство. Хорошие, мудрые 
слова. Но без усилий 
каждого они остаются 
только словами. Каковы 
же дела?

Нас мало радуют ито
ги зимней сессии. Суди
те сами, общая успевае
мость по лечебно-профи
лактическому факульте
ту составила 96,7 проц. 
Кто-то может и возра
зить, мол, в прошлом ве
сеннем семестре она бы
ла на 0,2 проц. ниже. 
Существенная прибавка? 
Учтите и то, что студен
ты 1—3 курсов сдавали 
2 экзамена. А отлични
ки? 1 на 12 человек. Да, 
заметно ослабели наши 
академические группы.

Зато уверенно сплоти
ли свои ряды «троечни
ки» (27,2 против 12,9 
прон. за весеннюю сес
сию). Так и чувствуется 
«большая и плодотвор-

(Н ачало. Окончание 
на 2-й стр .).



ЗНАНИЯМ -ЗНАК КАЧЕСТВА
Совершенствование ©(бу

чения студента — будуще
го врача широкого профи
ля — основам кардиоло
гии в на^оящ ее время 
имеет исключительно важное 
значение. Это обусловлено 
большой распространенно
стью заболевании сердечно
сосудистой системы и зад а
чами партии и правитель
ства по дальнейшему улуч
шению народного здраво
охранения. На кафедре 
внутренних болезней №  3 
преподавание кардиологии 
ведется в основном на базе 
специализированного кар
диологического центра, хо
рошо обеспеченного совре
менной аппаратурой, квали
фицированными врачебны
ми кадрами и возможностя
ми проведения лечения на 
достаточно высоком науч
ном уровне. Студенты стар
ших курсов, особенно су
бординаторы, на опыте ра
боты кардиологического 
центра наглядно убежда

ются в достижениях меди
цинской науки. В частности, 
во время обходов и де
журств в отделении интен
сивной терапии они прак
тически знакомятся с ве
дением больных в остром 
периоде инфаркта миокар
да, участвуют в оказании 
экстренной помощи при 
отеке легких, кардиогенном 
шоке, аритмиях. В отделе
нии функциональной диаг
ностики они узнают совре
менные методы исследова
ния, включая велоэргомет- 
рню, эхокардиографию, ди
станционную запись ЭКГ 
и т. д. На занятиях в по
ликлинике они изучают ор
ганизацию кардиологиче
ской службы, диспансери
зацию, вопросы реабилита
ции. Во время дежурств на 
скорой помощи субордина
торы знакомятся и участ
вуют в работе специализи
рованных кардиологических 
бригад скорой помощи. Т а
ким образом студенты не

только теоретически, но и 
практически познают ос
новные звенья советской 
кардиологической службы, 

начиная со скорой помо
щи, вплоть до цехового 
участка.

Однако качество подго
товки студентов определя
ется не только уровнем 
преподавания в клинике, но 
в значительной степени и 
теми знаниями, которые 
они получают на ряде 
других кафедр — теорети
ческих, параклинических и 
смежных клинических. В 
связи с этим, по поручению 
деканата, в 1981 году была 
подготовлена и, после ши
рокого обсуждения и ут
верждения в 1982 году, 
опубликована межкафед- 
ральиая рабочая програм
ма преподавания вопросов 
кардиологии студентам ле- 
чебно-профилактнчес к о г о  
факультета. Она составле
на с учетом объема лечеб
ного факультета. При под

готовке программы были 
согласованы вопросы тео
рии, методов исследования и 
всех клинических аспектов 
с 9 теоретическими и 13 
клиническими и параклини
ческими кафедрами инсти
тута.

Наибольшее внимание в 
программе, естественно, уде
ляется подготовке по таким 
разделам, как артериаль
ные гипертензии, атероскле
роз и ишемическая болезнь 
сердца^ ревматизм и поро
ки сердца, сердечная недо
статочность, аритмии и т.д . 
Особо выделяется диффе
ренциальная диагностика и 
лечение экстремальных со
стояний. Следим мы и за 
усвоением студентами ос
новных методов исследова
ния — электрокардиогра
фии и фонокарднографнн. 
Все это благотворно дейст
вует на качество учебного 
процесса.

И. ХЕИНОНЕН,
профессор.

УЧИТЬСЯ РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ
В последние годы обо

ронно - .массовая работа 
комитета Д О С А А Ф  ин
ститута оставляла ж елать 
лучш его, ограничиваясь 
лиш ь подготовкой 'немно
гочисленных команд к со
ревнованиям по пулевом 
стрельбе. Из-за слабой 
материальном базы  общ е
ства не развивались во- 
енно технические виды 
спорта.

Для улучшения военно- 
патриотической, оборонно- 
массовом и спортивной 
работы в институте коми
тет Д О С А А Ф  разработал 
план мероприятий как по 
физической, так и военно- 
технической подготовке 
допризывников.

Прежде всего необходи
мо реш ить три вопроса: 
организация учета лиц, 
подлеж ащ их призы ву в 
армию, обучение их воен- 
но - технической специ
альности и комплексная 
физическая подтотовка.

В этих целях комитет 
Д О С А А Ф  совместно с ка
федрой военной подготов

ки установили тесную 
связь  со всеми военкома
тами города и взяли на 
учет студентов институ
та, подлеж ащ их призы ву 
на военную службу в 
1986 году. Определены 
профили военно-техниче
ской подготовки, которые 
тоже согласованы с рай
онными военными комис
сариатами. В этом плане 
комитет Д О С А А Ф  инсти
тута уже сейчас готов на
чать обучение параш ю ти
стов. связистов, радиоте
леграфистов и водителей 
автотранспортных средств. 
Кроме того, допризывники, 
занимаю щ иеся в морской 
школе, могут бы ть ориен
тированы для службы во 
флоте. В этом году обо
рудуется класс радиоте
леграфного дела, получе
но разреш ение на выход в 
эфир по собственному ко
ду. На базе морской ш ко
лы с весны начинаются 
тренировки команды по 
гребным видам спорта, 
появляется возмож ность 
подготовки спортсменов

по парусным видам спор
та, по подводному ориен
тированию.

Для начальной военной 
подготовки решено со з
дать специальный класс, 
где будут заним аться сту 
денты призывного в о зр а
ста, согласно расписанию 
учебной части с приняти
ем зачета комиссией из 
представителей военного 
комиссариата, кафедры  
военной подготовки и ко
митета Д О С А А Ф .

На базе класса на
чальной военной подго
товки создается лекторий 
с патриотической тем ати
кой, в работе которого 
могут принять участие ка
федры общественно-поли
тических наук, участники 
войны, ветераны труда, 
планируются встречи с 
/представителями военно
го комиссариата, воен
ных подразделений.

Для повышения физи
ческой подготовки все 
студенты призывного во з
раста .распределяются по 
учебным планам в спе

циальные группы и 
команды. С вязисты , ра
диотелеграфисты и води
тели будут заниматься в 
опецгруппе на кафедре 
физвоспнтания, п араш ю 
тисты, гребцы н подвод
ники в центре физиче
ской подготовки комитета 
Д О С А А Ф  (спортзал II 
уч. корп.). Планируется 
к началу нового учебного 
года построить военизиро
ванную спортивную поло
су препятствий.

В стрелковом тире сту
денты призывного возр а
ста, помимо сдачи норм 
ГТО, проведут трениров
ки по програм м е норм 
3-го спортивного v р азр я 
да.

В целом работа коми
тета Д О С А А Ф  может 
быть производительной, 
если материально-техни
ческая база Д О С А А Ф  
института будет посто
янно укрепляться и рас
ш иряться.

А. У Н Ж А К О В, 
председатель комитета 

Д О С А А Ф .

«Ну как тебе рассказать , 
что такое Гора? 

Гора —  это небо, 
покры тое кам нем  и

снегом .
А  в небе м ороз

незем ной , 
незем ная ж ара. 

И ветер такой, что нигде, 
кром е неба, и не бы л.

Ю ВИЗБОР.
В нашей стране есть че

ты ре верш ины , превы ш аю 
щие 7 тысяч м етров : пики 
К о м м унизм а, Ленина, П обе
ды  и Евгении Корж енев- 
ской . Больш ая группа аль
пинистов соверш ила вос
хож ден ие  на пик Ленина на 
П ам ире. Я был врачом и 
участником  этого  подъема 
на одну из высочайших вер
шин- мира.

Пам ир, ущ елье  Ачикташ , 
ле ген дарн ая  «луковая поля
на» —  м есто  стоянки всех 
экспедиций. Высота 3100 
метров . Э то  огром ная ров
ная «тарелка» , поросш ая 
диким  луком  и эдельвей са
ми. Половину горизонта за 
нимаю т огром ны е ледовы е 
склоны  пика X IX  партсъез- 
да , а пик Ленина закры вает 
скальны й отрог. Ниж е нас 
нахо дится м еж дународны й  
альпинистский лагерь «Па
м ир». И каких только ф ла- 
гоз там  нет!

С п ускае м ся  на ровный 
ледник Ленина и часа через 
четы ре устанавливаем  пер
вый лагерь на скальной 
осыпи. Вы сота 4200. Теперь 
гора видна во всей красе .

Пока стоит хорош ая пого
д а , что в этом  районе —  
р едко сть . И дем  параллель
ными группам и д л я  под
страхо вки . Часть ребят уш 

ИЗ ПАМИРСКОГО ДНЕВНИКА
ла раньш е, так что лагерь 
на отм етке  5200 метров д о л 
жен быть оснащ ен. Р ю кза
ки н етяж елы е , 15— 17 кг. 
Вышли в 5 утра и п ер есек
ли ледник. О тсю да  начина
ю тся круты е ледово -ф ирп о- 
вые склоны . П риходится 
надевать «кош ки». Н ем ного 
завидую  тем , кто идет с 
лыж ным и палками. Им от
ды хать удобн ее . С  л е д о р у
бом —  хуж е П одним аем ся 
часа четы ре. Начинается н е
по года : тум ан , снег, види
мость м етров 15. Наконец, 
показались ветрозащ итны е 
стенки из снеж ны х кирпи
чей —  «Лагерьт2».

Он располож ен в л е д я 
ной впадине. П осле ночле
га, на друго й  ден ь , в тум а
не часов за ш есть осилили 
всего* ты сячу м етров . На 
высоте 6200 чувствуется 
боль в голове, у многих 
рвота. Лица сильно о б го р е
ли в тум ане . Л агер ь распо
ложен на снеж ном  плато. 
О пять строим ветрозащ ит
ные стенки , для  акклим ати
зации нужно работать. Пи
лим снеж ны е кирпичи и 
подним аем  уб еж ищ е выше 
и выш е. Палатки стоят тан
дем о м . На прим усах в ско
роварках варим компот и 
вслух читаем «Золотого  те 
ленка» .

Утром  на сп уске  случает
ся несчастье . О дна из д е в у 
ш ек цепляется «кош кой» за 
«кош ку» и падает по л е д о 
вому скату метров 150. 
Д иагностирую : слож ный от
крытый перелом  костей го
леностопного  сустава. На

клады ваю  шины. Транспор
тируем  ее вниз и через 
два д н я  вертолетом  отправ
ляем  в О ш .

Закончен первый выход. 
В базовом  лагер е  много 
едим , за го раем , м о ем ся в 
им провизированной бане. 
И снова в путь, ночуя в 
пром еж уточны х ла гер ях . На 
высоте 6100 чувстаую  себя 
легко .

Часа через четы ре , пер е
ходя со льда на скалы , вы
лезаем  на долгож данны й 
гребень пика Ленина. Д о 
вольно ветрено . Я одет в 
пуховку, свитер , ф утб о л ку , 
болоньевую  кур тку , но на 
этом  ветру чувствую  себя 
словно в одной рубаш ке . 
Н аконец , до би р аем ся до 
спасительны х ветро защ и т
ных стен . Л агер ь установ
лен. Высота 6600. О пять 
всех м учает головная боль, 
тош нота, бессонница, ожоги 
лица, ж аж да , оды ш ка. Р е з
кие движ ения делать нель
зя , тем неет в глазах, не
вольно садиш ься на снег. 
Но заставляеш ь себя рабо
тать , таскать снеж ны е кир
пичи, иначе не перебореш ь 
болезненное состояние. 
Главное —  не леж ать в 
прострации, а именно этого 
хочется больш е всего .

На сл едую щ ее утро подъ
ем  в 5.00. Только сей
час ощ ущ аеш ь, что вок
руг косм ический пейзаж : 
черное небо, ф иолетовы й 
снег, облака далеко  внизу 
и узкая  красная полоска 
восхо да. Заставляю  себя 
съесть три ложки каши

«Гер кул ес» , попить чаю. С 
погодой , каж ется , повезло. 
Идти тяж ело . о тды хаем  
метров через 20.

До верш ины часа четы
ре ходьб ы . Но ничего не 
зам ечаю . Н аконец, меня 
обгоняет Витя Егоров —  
опытный высотник. И нтере
сую сь , где же макуш ка? 
Он отвечает, что я леж у в 
знаменитой «запятой» и до 
цели м етров 200. Но эти 
последние 200 —  очень кру
той лед . Мы повесили две 
перильны е веревки . При
слуш иваю сь к своим ощ у
щ ениям . Чувство , что пере
сек барьер  семи килом ет
ров, через пятнадцать 
метров валиш ься на ледо 
руб. В др уг сверху кто-то 
кричит: победа! П рео до ле
ваю последние тяж елы е 
м етры  подъем а. 7134111 
Ш ирокая площ адка, груда 
камней. П рибитая на ш лям- 
бурны х крю чьях м ем о ри
альная плита. Б арельеф  
Владим ира Ильича Ленина. 
Ф о то гр а ф и р уе м ся . Велико
лепная панорам а. Видны пик 
Ком м унизм а, пик Евгении 
Корж еневско й . И только 
сейчас ощ ущ аю , что цель, 
к которой шел не один год , 
почти осущ ествилась .

Говорю  «почти», потому 
что впереди ж дут новые 
восхо ж дения.

Ю ГРЕБЕНЮ К, 
кл. ординатор каф  

хирургических болезней  
стоматфака.

КТО ПОМОЖЕТ 
ДВОЕЧНИКАМ ?

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.].

пая» работа комсоргов, 
профоргов и старост по 
искоренению «троек» из 
зачеток. Особенно «по
старались» на этом по
прище студенты 317 
группы (староста А. Га
ев, комсорг Т. Шлеева, 
отв. за УВК Л. Шмако
ва), которые находятся 
в безмятежном располо
жении духа. С ними 
полностью солидарна 
416 группа (староста 
А. Шамов, Т. Поздняк).

А наши двоечники хо
дят в деканат, как к се
бе домой. Все их прек
расно знают и, вероятно, 
у нас есть, что им ска
зать, но почему-то их 
все стесняются... Позна- 
комьтесь: С. Самой-
лнк (128), Г. Гущин 
(122), А. Пннтслнн 
(134), А. Щитов (201), 
Ь. Мнляева (204), С. Ка- 
тасонов (205), Е. Ше- 
ленкова, И. Щапов 
(211), А. Егоров (212), 
А. Соловьева (219), 
С. Коротаев (310), 
А. Ветров (330), В. Соба- 
нов (416), М. Ли (422),
А. Баранов (529), 
М. Логинов (513). Да, 
им тяжело, у них есть 
объективные причины, 
есть из года в год.

Удивляет и другое. 
Подобные студенты 
встречаются и в наших 
славных строительных от
рядах. Видимо, их туда 
взяли на перевоспита
ние, думаем мы и успо
каиваемся. Изумлению 
нет границ, когда узна
ешь, что это не рядовые 
бойцы — Т. Вербицкий, 
552 гр, — врач «Сверд
ловского медика»,
Е. Дралюк, 431 гр. — 
комиссар этого же отря
да. И хочется спросить 
у комиссара зонального 
штаба ССО А. Кузьмина: 
имеют ли эти «трудяги» 
право носить овеянные

славой целинки?
Создается впечатле

ние, что отстающие 
студенты не справляют
ся с нагрузкой, рассчи
танной на самые сред
ние способности. Значит, 
мы должны им как-то 
помогать: советом ли,
подсказкой ли или тем 
же «буксиром». •

Учебно-воспитательная 
комиссия факультета в 
союзе С учебно-произ
водственной комиссией 
профкома уже опробова
ла свои силы в этом не
легком деле. Мы при
стально следим за успе
хами тех, кто никак не 
желает закончить сес
сию, и каждую среду 
стремится встретиться с 
ними лично. 18-тн таким 
товарищам была предло
жена помощь хорошо ус
певающих студентов. Мы 
рады возможности позна
комиться с родителями 
и родственниками наших 
подопечных и будем по
сылать письма во все 
уголки нашей области с 
настоятельными прось
бами и рекомендациями.

Мы организовали 
цикл лекций «Науч
ная организация труда 
студента-меднка» о пра
вильном режиме работы 
и учебы, рациональной 
работе с книгой. Но 2 
лекции посетило всего 
8 человек. И это при 
достаточном оповещении 
и рекламе. Как можно 
не видеть то, что пред
назначено вам, что дела
ется для вас!?

Мы только начали ра
боту, у нас еще мало 
опыта и слабовата аги
тация. Но мы оптимисты 
и надеемся на помощь 
всех заинтересованных в 
коренной ломке создав
шейся ситуации.

Л. КОДОМСКОЙ, 
531 гр.,

председатель УПК 
профбюро лечфака.

И ВСПЫХНУЛ ПОЖАР...
За 1985  год в Верх- 

Исетском районе про
изошел 41 случай по
ж ара. Нанесен убыток 
на сумму около 3 0  
тыс. рублей. Четко 
просм атривается тен
денция к росту числа 
пожаров в ж илье, не
смотря на все усилия 
сотрудников пожарной 
охраны. Ик силами об
следовано пожарно-тех
ническое состояние 
всех жилых домов 
района. Руководителям 
объектов, жилищным 
организациям, домо
владельцам и отдель
ным квартиросъем щ и
кам были предложены 
пожарно  ̂ технические 
мероприятия п о 'с н и 
жению пожарной опас
ности. Но не прекра
щающийся рост пож а
ров свидетельствует, 
что некоторые руково
дители предприятий “и 
организаций зачастую  
слабо контролируют 
выполнение пож арно
технических мероприя
тий, допускают гру
бые нарушения правил 
пожарной безопасности. 
За  1985 год в Верх- 
Исетском районе на 
пожаре в «жилье погиб
ли 2 человека. П ожа
ры в жилом фонде со
ставляю т 8 5 — 87 проц. 
от общ его числа.

В прош лом году два 
пожара случились из- 
за нарушения правил 
эксплуатации электро

приборов. 'В ночь на 
24 октября 1985 года 
произошел пожар по 
ул. Ш ейнкмана, 19 — 
152. Причиной гибели
В. А. Кузнецовой по
служила неисправная 
самодельная электр о
проводка к настольной 
лампе.

З а  последние годы 
значительно расш ири
лась сеть коллектив
ных садов и товари
щ еств и увеличилось 
число возникающих в 
них пожаров из-за не
правильного устройст
ва печей и дымоходов 
в подвальных помещ е
ниях зданий, превра
щенных в кладовые, 
хранилища -мебели, 
легковоспл а м е н я ю- 
щихся и горючих жид
костей. Согласно У ка
зу  Президиума Верхов
ного С овета С С С Р  от 
1977 г. «О б ответст
венности за  самоволь
ное возведение граж да
нами хозяйственных 
строений и сооруж е
ний». виновные несут 
административную о т
ветственность. ш траф 
в размере 50  рублей. 
Исполнение же всех 
этих документов возло
жено <на руководите
лей жилищных органи
заций.
Н. Б Е ЗД Е Н Е Ж Н Ы Х , 

мл. инспектор 
пожарной охраны  

Верх-Исетского 
района.
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